



Jahresbericht 2024/25 des Präsidenten

Liebe Römerinnen und Römer

Alle Jahre wieder: Sich einzusetzen für eine gute Wohnqualität des Quartiers liegt uns stark am Herzen und ist die Hauptaufgabe des Quartiervereins. Dazu bemühen wir uns, einen guten Kontakt zur Stadtverwaltung zu pflegen und gleichzeitig aber auch mit unseren Anlässen die Möglichkeit zu bieten, sich kennen zu lernen.

So konnten wir im vergangenen Jahr auf folgende Anlässe zurückblicken:

- Das Sommerfest 2024 im Mischmasch war wirklich ein schönes Fest mit erfreulich vielen und gutgelaunten Gästen. Wir hatten im Vorstand beschlossen, das Fest für unsere Mitglieder kostenlos zu gestalten. Dies als Dank für die grossartige Mitarbeit bei der Badenfahrt, welche ja, wie sicher allen noch in bester Erinnerung, ein Super-Erfolg war.
- Im Herbst folgte das Kürbisschnitzten, welches wie immer Gross und Klein begeisterte.
- Die Besichtigung der Adventsfenster war wieder ein wunderschönes Erlebnis und wir hoffen natürlich, dass wir diese Tradition auch in diesem Dezember wieder aufleben lassen können! Die zahlreichen mit viel Liebe und Kreativität gestalteten Adventsfenster und Aperos waren einfach toll und wir bedanken uns bei allen Römerinnen und Römern welche mitgemacht haben.
- Auch im Bäderverein engagieren wir uns im Vorstand und wir freuen uns über die innovativen Projekte und Aktivitäten wie den Quellwelten und die Bäderkultur.
- Unsere Quartierzeitschrift «Rövü» erfreute sich wieder grosser Beliebtheit und wir erhielten viele schöne Reaktionen aus dem Quartier. Mit Gianna und Ursula haben wir jetzt wieder ein festes Redaktionsteam.
- Der Besuch der Synagoge war ein sehr schöner Anlass und wir bedanken uns hier noch einmal bei Herrn Weisz für die witzige und lehrreiche Präsentation.
- Im Januar waren wir dann in der Badener Kanalisation zu Gast wo wir vom Geschäftsleiter des Abwasserverbandes und dem zuständigen Stadtrat Philippe Ramseier begrüsst und durch die Badener Unterwelt geführt wurden.
- Zu reden gaben auch die verschiedenen Baumfäll- Aktionen im Quartier welche uns gar nicht gefallen haben, insbesondere jene in den Verenaäckern. Dies hatte aber zur Folge, dass wir eine Info-Veranstaltung organisieren konnten wo wir über das Projekt informiert wurden und gleichzeitig mit der Bauherrschaft sprechen konnten. Auch der zuständige Stadtrat Benjamin Steiner war anwesend.
- Die Ausstellung im Historischen Museum («Melonenschnitz») zum Thema «Die Römer sind unter uns» konnten wir mit einer speziell für uns organisierten Führung besichtigen.
- Auch die Neugestaltung der Parkstrasse entsprach nicht dem Geschmack des Quartiers, spe-

ziell dass der ursprünglich von der Fahrbahn getrennte, gut beschattete Weg als nicht mehr nutzbare, bepflanzte Fläche dem Kurpark zugeschlagen wurde. Das Trottoir liegt nun kaum separiert direkt neben der Fahrbahn.

- Und last but not least erfolgte bereits am 1. März 2024 der Spatenstich für den Umbau der Villa Langmatt.

Vorschau 2025/26

Wir werden die bestehenden sowie neue Projekte weiterverfolgen und laden alle Römerinnen und Römer ein, dabei mitzumachen. Wir werden Sie rechtzeitig darüber informieren.

Was jetzt schon sicher ist: Wir werden uns weiter einsetzen

- für eine quartiergerechte und für die Öffentlichkeit zugängliche Nutzung des Gärtnerhauses im Kurpark und
- dass das Quartier wieder eine Busverbindung zum Zentrum erhält.

Zudem

- ist die Adventsfenster-Aktion wiederum für den Dezember geplant,
- werden wir einen Besuch bei der KVA organisieren,
- werden wir uns einsetzen, dass das Problem des Bahnlärms speziell im Gebiet der Damm- und Haselstrasse gelöst wird.
- werden wir unsere Teilnahme an der Badenfahrt 2027 vorbereiten.

Zum Schluss möchte ich meinen Kolleginnen und Kollegen im Vorstand und allen anderen, welche bei all den Aktivitäten in unserem Quartier mitgeholfen haben, herzlich dafür danken, dass sie sich so intensiv für unseren Verein, für unser Quartier und damit auch für unsere Stadt Baden engagiert haben. Vielen Dank für die grossartige freiwillige Arbeit und für die vielen, oft anregenden und lustigen Stunden.

Anders Nordin, Präsident Römer-Quartierverein (praesident@roemerquartier.ch)